

UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO  
RECINTO UNIVERSITARIO DE MAYAGÜEZ  
COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS

Acta de la reunión ordinaria de directores de departamentos  
celebrada el **miércoles, 10 de diciembre de 2014**, 10:00 a.m., en Celis 302

Presentes:

Barbot, María I.	Decana Asociada	Rivera, Rosita	Inglés
Colón, Celia R.	Enfermería	Rodríguez, Lizzette	Geología
Colón, Omar	Ciencias Matemáticas	Torres, Edwin	Decano Asociado
Corredor, Jorge	Ciencias Marinas	Torres, Jerry	Humanidades
Diffoot, Nanette	Biología	Valdés, Manuel	Decano Interino
Fernández, Félix	Decano Asociado	Valentín, Jeffrey	Economía
Fernández, Margarita	Educación Física	Vargas, María M.	Biología
Joubert, Aidalú	Química	Vega, Ramonita	Ciencias Sociales
Matos, Abigail	Enfermería	Vicente, Nancy Vanessa	Inglés
Núñez, Mario	Decano Asociado	<u>Personal Administrativo:</u>	
Ocasio, Lizzette	Ciencias Sociales	González, Roberto	Oficial Ejecutivo
Ortiz, Patricia	Biotecnología Industrial	López Zobeida	Oficial Ejecutiva
Ramos, Rafael A.	Física	<u>Excusado:</u>	
Ríos-Velázquez, Carlos	Biotecnología Industrial	Martell, Jaime L.	Estudios Hispánicos

La reunión comenzó a las 10:39 a.m., después de constatar el cuórum. La presidió el Dr. Manuel Valdés Pizzini, Decano Interino. En esta ocasión los directores asociados participaron de la reunión.

En lugar de una agenda y al ser la última reunión del semestre, el Decano compartió, a manera de un diálogo, una reflexión y evaluación del año transcurrido.

El Decano se siente satisfecho por el éxito alcanzado durante el año, sobre todo por la aprobación del plan estratégico del Colegio de Artes y Ciencias.

La campaña de reclutamiento ha sido intensa, con un trabajo colaborativo departamental en ese proceso difícil. El presupuesto universitario vislumbra una reducción significativa de 2%, lo que representa cerca de un millón de dólares menos para nuestra facultad. Por lo tanto, hay que trabajar concertadamente con el asunto de las plazas. El Rector ha recibido el sentir de las facultades al expresar la dificultad ante los recortes que se avecinan. Se habla de un aumento en el número de estudiantes, pero cómo hacerlo si la Facultad no tiene las plazas. Al comparar con el Recinto de Río Piedras, ellos han mantenido su presupuesto a pesar de tener menos estudiantes, en cambio, el RUM ha aumentado el número de estudiantes y la oferta académica con el mismo presupuesto.

El semestre ha sido fructífero, con actividades variadas, logros internacionales, culturales, científicos y educativos. El Decano continuará con el respaldo a estas actividades.

La matrícula sigue siendo un reto. Hay que hacer un esfuerzo para empujar una agenda de trabajo para mejorar el proceso, como por ejemplo, opciones que veamos afuera, reconsiderar volver a la prematricula, un diálogo más cercano con la gente de otras facultades y con nuestros departamentos.

Para el próximo semestre el Dr. Félix Fernández, Decano Asociado Interino de Investigación, y el Dr. Mario Núñez, Decano Asociado Interino de Avalúo y Tecnología del Aprendizaje, no estarán en estos puestos, sin embargo, seguirán colaborando con la investigación y con el concepto de organizaciones saludables. El Decano les agradeció la labor de excelencia y por lograr elevar el nivel de la Facultad de Artes y Ciencias desde sus áreas de trabajo. El Dr. Carlos Ríos, Coordinador del Programa de Biotecnología Industrial, también presentó su renuncia por razones muy valiosas. La Dra. Patricia Ortiz, del Departamento de Ingeniería, seguirá colaborando con el Programa. El Sr. Roberto González, Oficial Ejecutivo, se quedará un tiempo adicional y retirará su renuncia. El Decano agradeció a la Sra. Nancy I. Damiani, Secretaria Ejecutiva, por su labor con las reuniones de facultad.

El Director del Departamento de Ciencias Marinas expresó su interés de abrir las puertas de la Isla Magueyes en Lajas a los compañeros de la facultad, por ejemplo, se puede celebrar una reunión de directores en la isla.

El Recinto podría hacer mucho con las colaboraciones y hay que tener una mente abierta para mirar a otras facultades y mirar entre nuestros departamentos. Actualmente hay ejemplos de acuerdos entre Inglés y Estudios Hispánicos, entre Ciencias Marinas y Biología. A raíz de estos comentarios, surgieron algunas recomendaciones:

- Como una preocupación expresada sobre los aspectos colaborativos, debe solicitarse un cambio en los enunciados de las evaluaciones del personal docente porque se suscribe únicamente a evaluar las colaboraciones en el área de especialidad del profesor, no considera las aportaciones entre disciplinas.
- El Departamento de Enfermería sugirió tener un día de investigación relacionada al área de la salud, hacer presentaciones con resultados.
- Trabajar con una política de información a través de los medios electrónicos para divulgar las colaboraciones, formar espacios de integración como foros multidisciplinarios de investigación.
- El Decano identificó una debilidad en el Colegio de Artes y Ciencias: no hay información disponible, por lo tanto, en su plan de trabajo busca montar una plataforma para tener información para los directores y para el público en general donde se hable de lo que se está haciendo. Para esto necesita la colaboración de los directores.
- El doctorado del Departamento de Humanidades tiene espacio para ofrecer cursos interuniversitarios y lograr las experiencias en conjunto.
- Hacer un conversatorio con los profesores que tienen descargas por investigación.
- Conversar más y ser consistentes hasta que se cree una cultura de colaboración.

El *Caribbean Journal of Science*, revista científica editada en el Centro de Publicaciones de Artes y Ciencias, está al día en términos de su publicación, pero hay que reorganizar ciertos procesos. Sobre el particular, hubo algunas recomendaciones:

- Se necesita nombrar una junta editorial funcional.
- El formato de la revista es antiguo.

- El formato de la revista es antiguo.
- Permitir las publicaciones de otros departamentos, además de Biología. Actualmente no hay artículos pendientes de publicación.
- Hay que actualizar la página de la revista.
- Puede tener una junta editorial del Recinto donde se consideren también a los estudiantes graduados.
- La revista podría tener una sección de divulgación para futuros estudiantes, para el gobierno, etc.
- Escribir artículos que el público en general pueda entender.

Como una reflexión del Decano, resultado de la actividad de Casa Abierta, debe crearse una cultura de asombro para hablar de las cosas que hace la facultad. Hay que captar la atención de los estudiantes de escuela superior. Ese día diseñó una lista de los posibles datos para crear esta cultura de asombro.

Se generaron comentarios como resultado de la idea de la divulgación:

- Los expertos en áreas distintas tienen que trabajar con la mentalidad de no saberlo todo, entrar en la relación para aprender y enseñar.
- La divulgación puede crear una cultura de donativos de los exalumnos y de la empresa privada.
- Los informes anuales departamentales podrían reunirse en una publicación diseñada por un artista gráfico y distribuirlos.
- El Decano le recordó a los directores que envíen al menos dos párrafos de las actividades que realizan para publicarlas en la página electrónica de Artes y Ciencias.

La reunión terminó a las 12:10 p.m.

Sometido por,



Manuel Valdés Pizzini, PhD  
Decano Interino

MVP/ndg